

INFORMACION LOCAL

LA ESCANDALOSA ALZA DE LAS SUBSISTENCIAS

Es el tema que más irrita las conversaciones. En momentos de guerra, de revolución, que se pierden generosamente centenares de vidas humanas todos los días, desespera en gran manera que los explotadores campen por las suyas, dando satisfacción a su avaricia y empleando inútilmente el tiempo, escondiendo las mercancías, para luego, al cabo de unos días, poder ofrecerlas a más precio y como favor especial.

Además creemos indispensable un cambio en la política de abastos que se viene desarrollando. Mientras todo son dificultades para los organismos, incluso oficiales, que pretenden buscar soluciones para el suministro de alimentos al pueblo, nos encontramos que los explotadores, los matuteros, etc., etc., pueden disponer de mercancías y autorización para su entrada y circulación. Indiscutiblemente que precisa sin demora el poner término a esta situación, y el deber de todo hombre que se diga antifascista ha de estar encaminado a suprimir defalcaciones morales, como esta de la especulación de las subsistencias, base de muchas insidias y campañas difamatorias que de una crítica justa y serena en provecho de todos, descienden a lo más inno-ble y repugnante.

Véase sino tenemos motivos para hacernos eco de la protesta unánime de los trabajadores en la cuestión de las subsistencias:

RELACION DE PRECIOS ANTES DEL 19 DE JULIO

Antes

- Patatas, 0'30 ptas. kilo.
- Pan, 0'70 kilo.
- Carne, 2'— libra.
- Arroz, 0'80 kilo.
- Aceite, 1'75 libra.

- Vino, 0'35 litro.
- Garbanzos, 1'50 kilo.
- Bacalao, 0'70 libra.
- Manteca de cerdo, 1'10 libra.
- Carbón, 2'50 arroba.
- Alpargatas, 2'— par.
- Pantalones, 8'— pieza.
- Camisas, 8'— pieza.
- Huevos, 3'— docena.
- Leche, 0'60 litro.
- Jabón, 1'20 kilo.

Ahora

- Patatas, 0'70 ptas kilo.
- Pan, 1'05 kilo.
- Carne, 4'50 libra.
- Arroz, 1'30 kilo.
- Aceite, 4'— litro.
- Vino, 0'65 litro.
- Judías, 3'20 kilo.
- Garbanzos, 3'50 kilo.
- Bacalao, 2'— libra.
- Manteca de cerdo, 4'50 libra.
- Carbón, 4'— arroba.
- Alpargatas, 3'50 par.
- Pantalones, 13'— pieza.
- Camisas, 12'— pieza.
- Huevos, 7'— docena.
- Leche, 1'20 litro.
- Jabón, 4'50 kilo.

Estos precios, cuando hay mercancías y en los primeros días de tenerla, ya que momentáneamente se agotan las existencias, y si precisamos de estos productos hay que abonar más cantidad, muchas veces exorbitante, sin que al tendero le caiga la cara de vergüenza en su descarada especulación.

El pueblo trabajador exige que se termine con estos abusos y que se siga una política de abastos, limpia y equitativa, ya que es indispensable que nos ocupemos de la existencia de la colectividad por igual, al menos los antifascistas, ya que también lo es nuestra colaboración en la guerra y en la revolución.

Pueblo de Rosas, escucha

Cuando cerca de las líneas de fuego, incluso en medio de ellas, hay coches-bibliotecas para la cultura de nuestros combatientes, llega a mis oídos que en un pueblo de la comarca del Alto Ampurdán, se hace una campaña innoble y propia de gente inculta, para que desaparezca de este pueblo una biblioteca que tendría de ser el orgullo de todos sus habitantes. Antes del 19 de julio ni se habría sospechado de poder tener una cosa igual a disposición de los hijos del pueblo que hasta ahora tenían limitada su instrucción.

Esta biblioteca no hay duda que fué formada en los primeros tiempos de nuestra Revolución antifascista, de los libros de literatura, historia, pedagogía, filosofía, etc., etc., que estaban inactivos en casa de los burgueses, y a pesar de poder tener mejor utilidad para los desposos de saber, quedaban inertes para servir como objetos de decoración. Había un interés en que se mantuviera la incultura y el analfabetismo para aquello de que mientras hubieran burros, los sabios siempre irían a caballo.

Gracias al ardor y convicción de unos buenos compañeros, hace más de nueve meses que esos libros han quitado el polvo de sus cubiertas y hoy están a disposición del pueblo que lee y se instruye en su buen conjunto que seguramente alcanza la cantidad de 2.000 volúmenes.

Ahora que los trabajadores han conquistado una biblioteca de tanta importancia, dentro de un edificio cuyas restantes dependen-

cias se han empleado para ordenar los asuntos e intereses del trabajo en favor de la colectividad de seres que viven de este trabajo, nos salen mentalidades perversas que pretenden apropiarse de este edificio. ¿Sabéis por qué? Para formar en él un Club de natación en el que uderan pasear su hastío los burgueses que aún disfrutan de buena posición y los nuevos ricos de la Revolución, que hacen de las suyas por vergüenza del mundo trabajador que no ha sabido arrastrarlos a su desgracia.

No habiendo sistema de atacar a nuestra obra en forma correcta y con argumentación ya que no lo permite su grandeza, lealtad y abnegación, se nos ataca de forma impropia. Tenemos un letrado que dice «Biblioteca Popular» controlada por las J. J. L. L. que el otro día fué descolgado y tirado al mar satisfechos de haber hecho una buena acción (¡pobrecitos!) entendemos nosotros que una conquista de esta naturaleza no debe abandonarse al primer ataque, la defendemos contra todo lo que se pretenda contra ella.

El pueblo de Rosas tiene la palabra. No debe permitirse que mientras estamos en los frentes de lucha contra el fascismo, se deshaga la labor revolucionaria y antifascista que hemos realizado en nuestros pueblos, si se quiere que mantengamos nuestro ardor y entusiasmo para la dura lucha que sostenemos.

ESTEBAN SOLER TURRO

Galapagar, (Frente del Centro.)

Acords municipals

En el ple del Consell municipal, celebrat el passat dimarts, amb assistència de les minories de la C. N. T., E. R. U. R., P. O. U. M., i P. S. U. C., van prendre's, per unanimitat, els següents acords:

Dirigir-se al Govern de la Generalitat de Catalunya perque demani l'extradició d'Adó Caselles Puigvehí, membre destacat del P. S. U. C. local, per haver-se fet pública l'ordre de detenció del citat individu, per irregularitats trobades en la Delegació Comarcal de Proveïments, de la que era delegat. L'esmentat subjecte, segons informes, es troba a Perpinyà. Es de la lleva del 32.

Seria lamentable que un probable gangster es llurés d'anar al front i anés visquent del que ha pogut robar.

A petició de la minoria de la C. N. T. s'acordà establir com a sou mínim el de 60 pessetes setmanals. Sou que serà millorat quan les possibilitats econòmiques del Municipi ho permetin.

Aquesta petició va ésser formulada impugnant la proposta presentada pel conseller municipal de Treball, camarada Valls, del P. S. U. C., en el sentit que el sou mínim devia ésser de cinquanta pessetes.

A prec de la minoria del P. O. U. M. s'acordà dirigir-se al Govern de la Generalitat de Catalunya, interessant es notifiqui quina és la situació d'aquest partit, puig resulta incomprensible que mentre els hi prenen els locals, els hi detenen militants, registren els domicilis dels seus afiliats, etc., no existeixi cap ordre oficial que concreti la situació d'aquest sector antifeixista i que ampari dits atropells.

Amb la salvetat de que es procurarà restringir algunes de les despeses consignades sobretot en el que fa referència a viatges oficials, Escola de declamació, Filharmònica i Orfeó Municipal, enllumenat públic, etc., s'aproven els pressupostos d'aquest segon semestre.

S'acorda demanar a la Comissió Administradora de la Propietat Urbana una aclaració sobre una denúncia presentada per les Federacions Locals de la U. G. T. i de la C. N. T., que fa referència a tractes de favor tinguts amb determinats elements, i al mateix temps es demanarà que dita Comissió actui amb tota imparcialitat i justícia, a fi d'evitar conflictes que podrien portar serioses derivacions.

TRANSPORTES COLECTIVIZADOS C.N.T. Figueras

Autos - taxis - Omnibus Camiones

Compañero: Si precisas algún servicio de automóvil acude a TRANSPORTES COLECTIVIZADOS C. N. T., teléfonos 207 y 76, a la parada de la Rambla o a la Federación Local C. N. T., Rambla, 20

Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras

Suscripción pro-presos de la C. N. T.

| Suma anterior | 778'70 Ptas. | | |
|---------------|--------------|--------------|--------|
| | | J. Rigall | 1'— |
| | | J. Ayami | 1'— |
| | | L. Penat | 1'— |
| | | C. Darné | 2'— |
| | | R. Armengol | 0'50 |
| | | J. Roca | 0'50 |
| | | C. Boada | 0'65 |
| | | N. Pujol | 0'65 |
| | | R. Colubi | 1'— |
| | | F. Roqui | 1'— |
| | | V. Sanjaume | 1'65 |
| | | A. Riera | 2'— |
| | | J. Cios | 2'— |
| | | P. Grabulosa | 2'— |
| | | J. Marull | 2'— |
| | | J. Valencia | 1'— |
| | | E. Genover | 2'— |
| | | M. Tinent | 1'— |
| | | A. Riera | 1'— |
| | | J. Corominas | 1'— |
| | | R. Armengol | 0'85 |
| | | M. Diaz | 0'75 |
| | | N. Roqui | 1'— |
| | | J. Ayami | 1'— |
| | | C. Darné | 2'— |
| | | P. Mitgeres | 5'— |
| | | J. Serrats | 1'— |
| | | J. Canadell | 1'— |
| | | C. Boada | 0'55 |
| | | J. Marull | 1'35 |
| | | P. Grabulosa | 2'— |
| | | V. Sanjaume | 0'85 |
| | | G. Mercé | 20'— |
| | | X. X. | 2'— |
| | | Suma y sigue | 912'35 |

VOCES DEL FRENTE

Luchamos por la Libertad

Hace ya un año. En la madrugada del 19 de julio, el pueblo, el auténtico pueblo que trabaja y produce, impidió, con el sacrificio de su vida, que en España se entronizara la más ignominiosa de las dictaduras.

Fueron las masas de la C. N. T. y de la F. A. I., las que, colocadas a la cabeza del movimiento, dando el pecho a las balas, lograron aplastar en pocas horas las hordas mercenarias y encauzar aquel movimiento en principio defensivo por el sendero de la Revolución social.

Terminada la lucha en las calles de capitales y ciudades, en las que el proletariado venció a los militares traidores, fué preciso organizar columnas de milicias voluntarias para liberar a los hermanos de otras capitales, que sorprendidos por la vil traición, cayeron en sus garras sangüinarias.

Los Sindicatos de la C. N. T. vieron desfilar en masa a sus afiliados hacia los frentes de combate, en decididos por la llama del ideal redentor. ¡Bamos, no a la guerra, sino a terminar con ella. Marchábam's con el himno libertario en los labios y el corazón henchido por la esperanza del triunfo total sobre el fascismo. Fascismo significa para nosotros capitalismo, religión, militarismo, lo cual equivale a explotación, fanatismo y tiranía. Veámos acercarse la hora del triunfo. Qué importaban nuestras vidas si en el día de mañana nuestro hijos habían de vivir felices en una era de paz y trabajo por nosotros conquistada.

Mas la mano negra del capitalismo internacional se dió cuenta que nuestro triunfo significaba su derrota porque, una vez triunfantes nosotros en España, los proletarios de sus respectivos países hubiéranse desentado y a su vez hubieran hecho la Revolución, por lo cual apresuróse a ayudar incondicionalmente al ya cisa derrotado capitalismo español.

De la dirección de la intervención extranjera en España se encargó Inglaterra, gran maestra en esta clase de trabajos de trasplonda, dando a Alemania e Italia entera libertad para invadir nuestro suelo, con sus ejércitos perfectamente organizados y dotados de modernísimo material bélico, inventando, además, el control para su mayor seguridad.

Ante tamaña agresión, fué preciso crear un ejército capaz para detener la avalancha fascista internacional que amenazaba aplastarnos. La guerra fué haciéndose cada vez más dura, fué preciso concentrar todas las actividades de la retaguardia y fué, en estos trágicos momentos cuando surgió lo imprevisto. Mientras los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. y los demás hombres conscientes de otras organizaciones revolucionarias, que desde los primeros momentos se pusieron al pie del cañón, como vulgarmente se dice, surgió la política, esta vieja meretriz que nosotros, in-genüamente creímos hacer desterrar para siempre. ¡Funesto error! En las sangrientas jornadas de julio permaneció agazapada, ocultándose cobardemente, muerta de terror. Su parte de culpabilidad debía tener que se ocultase de aquella forma.

El proletariado, noble, generoso, consciente de su fuerza, le pedonó la vida, pensando que el horrendo espectáculo de aquellas jornadas por ella provocadas, le servirían de ejemplo y no se atrevería a volver a levantarse jamás. Pero no fué así, como decimos, aprovechando aquellos momentos de congoja y ansiedad de las jornadas de noviembre, escudada en algunas organizaciones proletarias esperaba el momento oportuno para asestar la puñalada traidora a las conquistas revolucionarias que tanta sangre había costado. Aprovechándose de la situa-

(Continúa en tercera pág.)